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Antragsteller Amt Bezeichnung Termin Herkunft Betreff Erledigung 

Ortsbeirat 
Merzhausen 

10 Ortsbeirat Merzhausen 26.10.2021   Anfragen an die Stadt Usingen  

 
Beschluss  7.1.Bushaltestelle: Gibt es seitens der Stadtverwaltung angesichts des Zeitungsartikels über den Ortstermin am 

23.08.2021 Ideen zur Befriedung des angespannten Themas? Der Ortsbeirat lädt Herr Konieczny u.a. gerne zu 
einem Ortstermin ein.  
Die Stadt wird um Stellungnahme gebeten. 
 
Rückmeldung Amt 60, Herr Konieczny am 06.12.2021: Die Bushaltestellen wurden gemäß der Förderrichtlinien 
des Landes Hessen geplant und gebaut. Da das Land Hessen die Fördermittel bereitstellt und bewilligt, werden 
sämtliche Planunterlagen bei Hessen Mobil zur Prüfung und Genehmigung vorgelegt und nach dessen Freigabe 
werden die Maßnahmen ausgeschrieben und vergeben. Da für den barrierefreien Ausbau Mindestbreiten und 
Längen vorgegeben werden, war es hier erforderlich, die Haltestellen in den Straßenkörper zu verbreitern und die 
Haltestelle Richtung Usingen von seiner alten Stelle auf die Gerade in den Bereich zwischen Haus Nr. 3 und 5 zu 
verlegen. Dies war die Stelle, die am nächsten zum Ortskern gelegen hat, um den Weg zur Haltestelle nicht zu weit 
vom alten Standort zu werden zu lassen. Die Mindestbreiten der Fahrbahn werden weiterhin eingehalten. Auch dies 
wurde von Hessen Mobil genehmigt. 
Leider kann bei Einhaltung aller erforderlichen Vorgaben nicht immer darauf Rücksicht genommen werden, dass eine 
Haltestelle vor ein Privatgrundstück verlegt wird, vor dem sie vorher nicht war. An den meisten Haltestellen ist es so, 
dass die Sicht für ausfahrende Fahrzeuge eingeschränkt ist, wenn ein Bus hält und Fahrgäste auf ihn warten. Die 
Standzeit der Busse ist jedoch selten länger als 1 Minute und die Anzahl der Busse, die in Merzhausen halten ist 
ebenfalls überschaubar.  
Der Abstand zur Einfahrt von Haus Nr. 3 ist sicherlich knapp bemessen, ist den genannten Vorgaben geschuldet. 
Wäre dies aber beim Bau angesprochen worden, hätte man sicher noch etwas schieben können. Dass dies erst 
mehr als ein halbes Jahr nach Fertigstellung geschehen ist, hat uns dann doch überrascht. Auf der 
gegenüberliegenden Seite wurde es direkt angesprochen und so konnte noch reagiert werden. 
Mittlerweile haben wir die Haltestellen mit Mülleimern ausgestattet und wir werden, wie angeregt, an die Haltestelle 
Richtung Usingen im nächsten Jahr ein Wartehäuschen mit Bank stellen. Zur Sichtbarmachung bei Dunkelheit und 
bei Schneefall klären wir derzeit mit der Straßenverkehrsbehörde und Hessen Mobil ab, ob wir die Haltestellen mit 
rot- weißen Pollern versehen. 
 
 
 
 
7.2.Tempo 30 Zone Weilstraße: Anfrage von Ortsvorsteher Wetterich an die Stadtverwaltung am 04.10.2021 
bezüglich unserer Anfrage vom 05.06.2021.Antwort Hr. Bleher über das Gremienbüro, Frau Schach am 05.10.2010 
per Mail: „Da es sich bei der Weilstraße um eine Bundesstraße handelt, liegt die verkehrsbehördliche Zuständigkeit 
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bei der unteren Straßenverkehrsbehörde des Hochtaunuskreises. Die Anfrage wurde zur Prüfung an den 
Hochtaunuskreis übersandt. Sobald eine Stellungnahme vorliegt, wird diese dem Ortsbeirat mitgeteilt.“  
 
Sachstand, Amt 32, Herr Bleher am 08.12.2021: Es liegt noch keine Stellungnahe vom Hochtaunuskreis (HTK)  
vor. Dieser hat bereits mitgeteilt, dass für die Beantwortung mehr Zeit benötigt wird.  
 
Der HTK wurde am 08.12.2021 nochmals an die Prüfung bzw. Beantwortung erinnert.    
 
 
 
 
 
7.3.Hochwasserschutz: Gibt es aufgrund der aktuellen Erkenntnisse beim Hochwasserschutz neue Beurteilungen in 
Bezug auf die Planungen des Neubaugebiets?  
Die Stadt wird um Stellungnahme gebeten. 
 
Rückmeldung Amt 60, Herr Konieczny am 06.12.2021: Es läuft derzeit die Erschließungsplanung für das Gebiet 
durch ein externes Büro. 
 
 
 
7.4.Messungen: In der 40. Kalenderwoche wurden Personen im Umfeld vom Hof Hirschberg gesehen, die 
augenscheinlich Messungen durchführten. Handelt es sich um das Thema Neubaugebiet oder um das Thema 
Umgehungsstraße?  
Die Stadt wird um Stellungnahme gebeten. 
 
Rückmeldung Amt 60, Frau Ohl am 10.12.2021: Der Stadtplanung sind keine diesbezüglichen Aktivitäten bekannt 
und auch nichts beauftragt von der Stadt. 
 
 
 
7.5.Einfahrt von Schmittener Straße nach Hunoldstal in den Feldweg zum Hof Hirschberg: Die Einfahrt muss 
erneuert werden. Fahrzeuge können wegen des Höhenunterschieds von Teerfahrbahn und Feldweg Schaden 
nehmen. Fotos können bei Bedarf gesendet werden. Die Stadt wird um Stellungnahme gebeten. 
 
Rückmeldung Amt 60, Herr Konieczny am 06.12.2021: : Ist bereits auf der Liste der Straßenunterhaltung, wird 
noch in diesem Jahr erledigt 
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Antragsteller Amt Bezeichnung Termin Herkunft Betreff Erledigung 

Ortsbeirat 
Merzhausen 

32 Ortsbeirat Merzhausen 26.10.2021   Bürger fragen den Ortsbeirat   

 
Beschluss  Frage 1: Gibt es Planungen über eine Änderung der Verkehrssituation in der Langgasse? Ein Anwohner übergibt 

Bilder, welches ein enormes Verkehrsaufkommen zeigen. Die Parksituation verstärkt das Problem des Verkehrs, da 
ein Durchkommen sehr schwierig ist. Während einer Sperrung für Baumfällarbeiten war in der Langgasse ebenfalls 
kein Durchkommen – nachts rasen die Autos durch. Die Thematik ist noch immer akut. Der Ortsbeirat bietet an, eine 
etwaige Geschwindigkeitsmessung mit der Stadt zu klären.  
Die Stadt wird um Stellungnahme gebeten. 
 
Rückmeldung Amt 32, Herr Bleher am 08.12.2021: In der Langgasse wurde vom 05.11. bis 12.11.2021 eine 
Verkehrsmessung durchgeführt. Insgesamt befuhren rund 6792 Kraftfahrzeuge in diesem Zeitraum die Langgasse, 
der Schwerlastanteil betrug 7,27 % .Die Überschreitungsquote lag bei 3,89 %, die höchste gefahrene 
Geschwindigkeit betrug 63 km/h. Die durchschnittlich gefahrene Geschwindigkeit betrug 34 km/h. Die Hinweise, dass 
dort gerast wird, haben sich nicht bestätigt. Straßenverkehrsbehördliche Maßnahmen sind auf Grund der Ergebnisse 
nicht vorgesehen.   
 
 
Frage 2: Es wird nach dem aktuellen Sachstand der Umgehungsstraße gefragt.  
Die Stadt wird um Stellungnahme gebeten.  
 
Rückmeldung Amt 60, Frau Ohl am 10.12.2021 : Das Planverfahren wird in Abstimmung mit dem Hochtaunuskreis 
weitergeführt und die hierfür notwendigen letzten gutachterlichen Voruntersuchungen sollen bis Mitte 2022 
abgeschlossen werden. 
 
 
 
Frage 3: Ein Bürger beschwert sich über die Laubbläser der Stadt Usingen. Diese wären zu laut und es würde 
lediglich nur Staub aufgewirbelt werden. Er regt an, das Laub auf die herkömmliche Methode – mit einem Rechen – 
aufzusammeln.  
Die Stadt wird um Stellungnahme gebeten.  
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Rückmeldung Amt 77, Herr Schimmelfennig am 07.12.2021: Auf Grund der Menge der zu bearbeitenden Flächen  
ist es für den Bauhof unabdingbar auf Maschinen in allen Bereichen zurückzugreifen. Die sogenannte herkömmliche 
Methode ist mit der Personalstruktur des Bauhofes nicht durchführbar. 
 
 
Frage 4. Wer kümmert sich ab jetzt um den Naturlehrpfad? Da sich der Vogelverein aufgelöst hat, ist nun niemand 
mehr da, der die ganzen Schilder und Hinweise in Stand hält. Aktuell sind einige Schilder schon zugewachsen und 
nicht mehr zu erkennen.  
Die Stadt wird um Stellungnahme gebeten.  
 
Rückmeldung Amt 77, Herr Schimmelfennig am 07.12.2021: Da es keine Nachfolge für den Vogelverein gibt 
sollte die Dorfgemeinschaft über die Pflege nachdenken oder nach einer Alternative suchen. 
Abbauen des Lehrpfades wäre schade. 
Rückmeldung Amt 60, Herr Groß am 13.12.2021: Ich spreche den NABU Usinger Land (Frau Dr. Winckelhaus) an, 
ob er die Patenschaft für die Info Schilder des  Merzhäuser Naturlehrpfads übernehmen kann. 
 
 
 
 
Frage 5: Wer ist für die Pflege des Dorfbrunnens vor dem Pfarrhaus zuständig? Einige Zeit hat sich die 
Dorfgemeinschaft sowie einige Anwohner darum gekümmert. Aktuell ist jedoch noch unklar, ob das Areal der Stadt 
gehört. Es sieht ziemlich heruntergekommen aus.  
Die Stadt wird um Stellungnahme gebeten. 
 
Rückmeldung Amt 77, Herr Schimmelfennig am 07.12.2021: Es war und ist immer noch ein Areal der Stadt 
Usingen. Wenn es die Dorfgemeinschaft zeitlich nicht abdecken kann wird sich der Bauhof um das Areal kümmern. 
Ich bitte nur zu berücksichtigen dass der Turnus der Reinigung an unseren Gesamtkalender angepasst werden 
muss.  
 
 

 
 

 
 

 
 

 
 




